

Das bedingungslose Grundeinkommen: Basiselement eines Sozialstaates 4.0?

Die Risiken und Nebenwirkungen eines Systemwechsels in der Wohlfahrtspolitik

Christoph Butterwegge

Neben der Globalisierung und dem demografischen Wandel fungiert die Digitalisierung als dritte „große Erzählung“ unserer Zeit, die nach Ansicht vieler Neoliberaler eine Abkehr vom Sozial(versicherungs)staat notwendig macht. Demgegenüber avanciert das bedingungslose Grundeinkommen (BGE) quasi zu einer Naturgesetzlichkeit, die aus technologischen Umbrüchen in der Arbeitswelt 4.0 resultiert. Der Beitrag stellt die wichtigsten Modelle eines (nicht immer: bedingungsloses) Grundeinkommens vor und unterzieht sie einer kritischen Würdigung.

Unconditional basic income: Main element of systems of social welfare 4.0?

Risks and known side effects of a welfare system change

Christoph Butterwegge

Apart from globalization and demographic change, digitalization is the third grand narrative of our time. Neoliberal thinkers use digitalization as a framework to delegitimize systems of social welfare and security. Unconditional basic income (BGE) thereby takes the natural counterpoint to this idea. This article aims to introduce the most important models of (not always: unconditional) basic income and discuss them critically.